
香港文匯報訊（記者 吳婉玲）停牌9個月的樂視網昨晚公佈今（24）日起復牌。公司昨天早上在終止重組及經營情況召開

投資者說明會上稱，如果沒有新的資金進入，將面臨經營困難問題。樂視網董事長孫宏斌在會上表示，現階段將着力解決公

司面臨的資金緊張和供應鏈問題，以期公司業務恢復穩定。
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樂視今復牌樂視今復牌 股價走勢難料股價走勢難料
孫宏斌：先解決資金供應問題

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海報
道）據上海地產集團消息，近日公司旗
下的租賃住房業務板塊全面啟動，發佈
了滬首個國企租賃房品牌「城方」，同

時17幅租賃房地塊會在2020年實現交
付2萬套租賃房。
據悉，「城方」旗下包含租賃住宅、

社區商業和創業孵化中心三條產品線，

在滿足人們居住的同時亦會提供各種生
活、工作相關的配套。此外，地產集團
還會建立房屋銀行提高租賃房供應，採
取合作改建、收儲和租賃社會存量房源

的方式來滿足租賃市場的需求。
除了國企在租賃市場動作逐漸增多

外，民企拿地後的自持租賃部分亦格外
惹人關注。融信中國2016年曾在上海
靜安拿下一塊當時刷新全國紀錄的單價
地王，據融信方面人士稱該項目預計在
今年第四季推出。

上海住房租賃 國家隊出手

深圳物業大宗交易額逾250億創新高
香港文匯報訊（記者 李昌鴻、熊君

慧 深圳報道）據高力國際最新發佈的
統計數據顯示，因企業進駐深圳人才用
房的需要和看好深圳未來的發展前景，
2017年深圳整層、整棟出售的大宗交易

十分明顯，成交額超過250億元（人民
幣，下同），創歷史新高，建築面積約
30萬平方米，機構買家成為主力軍。
高力報告指，去年四季度，位於龍華

的紅山6979商務公寓和寫字樓部分，分

別出現了整售，交易額達到40億元，涉
及面積7.3萬平方米。去年一季度，秋銘
投資則以98.5億元買下了光明峰薈12.5
萬平方米的單位。一些商業商舖的大宗
交易最為活躍，主要買家為投資公司；

寫字樓和公寓的成交量明顯增加，主要
買家為自用實業公司及基金；工業園的
成交量有所減少，但價格明顯升高。
另外，該行指深圳甲級寫字樓新增供應

達到歷史峰值，共計104萬平方米，全市
平均空置率同比下降3.4%至13.5%，淨吸
納量超過100萬平方米，是過去10年深圳
市平均淨吸納量的3倍多。

香港文匯報訊（記者 張聰 北京報道）中廣核集團
（1816.HK）昨天在京召開2018年度新聞發佈會，新
聞發言人黃曉飛介紹，目前中廣核在20多個國家完成
戰略佈局，境外資產和收入佔比分別達到16%和20%。
他透露，英國欣克利角C項目正在有序推進。此外，內
地在非洲最大的實體投資項目中廣核湖山鈾礦，自2016
年底產出第一桶鈾以來產能穩步提升，2017年全年累計
產量超過1,000噸，今年將達產。
談及今年的安排，黃曉飛強調，中廣核集團將繼續堅

持國內國外雙線推進華龍一號示範項目。其中，內地方
面，目前防城港二期已完成3號核島第九層筒體吊裝，
4號核島第二層筒體吊裝，反應堆壓力容器、汽輪發電
機組等核心設備製造已全面啟動。國際方面，華龍一號
英國通用設計審查正式獲得英國政府受理，GDA正式
進入第二階段。同時，將採用華龍一號技術建設的英國
布拉德韋爾B項目進入廠址勘查階段。

中廣核湖山鈾礦今年將達產

香港文匯報訊（記者 王逍 江西報道）江西省第十三
屆人大第一次會議昨天在南昌開幕，江西省省長劉奇在
工作報告中指出，2017 年江西全省實現生產總值
20,818.5億元（人民幣，下同），同比增長8.9%，據
悉，這是江西省生產總值首次突破2萬億元大關。江西
省社科院首席研究員汪玉奇認為，這大大提振了江西省
與全國同步全面建成小康社會的信心；但仍要清醒認識
到，發展不足仍然是江西的主要矛盾，欠發達仍然是江
西的基本省情，相對落後仍然是江西的最大現實，江西
要抓住新時代高質量發展階段所帶來的發展機遇。

香港文匯報訊（記者 應江洪 新疆報道）據新疆日前
召開的自治區「兩會」政府工作報告透露的最新數據，
2017年新疆地區生產總值首次突破萬億元（人民幣，下
同）大關，達到10,920億元，增長7.6%，標誌着新疆
經濟社會發展躍上了一個新台階。
新疆社會科學院院長高建龍說，進入新時代，GDP
已經不是衡量經濟發展水平的唯一標準，但對於在
9,000多億元關口徘徊3年的新疆來說，這次破萬億元依
然具有重大意義。

新疆年生產總值突破萬億

江西去年GDP首超2萬億

■圖為中廣
核集團所屬
納米比亞湖
山鈾礦。
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香港文匯報訊（記者 江鑫
嫻 廈門報道）2018地球文明
會國際高峰論壇昨日在福建廈
門開幕，7位諾貝爾獲獎者現
場發表演講，地球文明會同時

成立。
金誠集團（1462）董事長韋

傑在會上表示，在未來2年中，
公司將向地球文明會的地球文明
基金投入100億元人民幣，為科

研人員提供各學科項目研究、實
驗基地，以及專項資金支持，而
這些科研成果，也將被廣泛應用
於全國10個省的59個金誠特色
小鎮。

金誠集團設100億地球文明基金 ■ 2018 地
球文明會國
際高峰論壇
23 日在福
建 廈 門 開
幕。
江鑫嫻攝

北水出境 傳重啟前海QDIE試點
香港文匯報訊（記者 馬翠媚）外電昨
引述知情人士透露，國家外匯管理局深圳
市分局已於上月通知前海部分合格境內投
資者境外投資（QDIE）試點機構，允許
其在額度內重新開始申報投資項目。

每間機構額度3000萬美元

內地在2014年底下發QDIE暫行辦
法，並在2015年初啟動共8間QDIE機
構試點，同年底啟動第二批共 33間
QDIE試點機構，並為每間機構發放
3,000萬美元（折合約2.34億港元）額
度，其後至少2年內監管層未審批放行
QDIE機構的項目申請。

消息指，是次監管層通知第二批33
間機構重新開始申報QDIE項目，每間
機構額度仍為3,000萬美元。而相對於
合格境內機構投資者（QDII），QDIE
投資範圍更廣，包括境外非上市公司股
權、債權、對沖基金以及不動產、實物
資產等。

有報道指國家外匯管理局深圳市分局
在去年底已就QDIE召開多部門聯合會
議，並在會議中明確提出有關完善境外投
資項目、投資規模、託管銀行和試點企業
管理的要求，而有關試點工作領導小組亦
會進一步規範QDIE運作以防範風險，及
繼續推進QDIE試點工作健康發展。

香港文匯報訊 招商銀行（3968.HK）
昨公佈業績快報，去年歸屬於母公司股東
的淨利潤701.5億元（人民幣，下同），按
年增長13%，每股盈利2.78元。營業收入
2,210.24億元，按年上升5.4%。公司指，

初步數據可能與全年報告的數據存在差
異，但預計上述差異幅度不會超過10%。

營業收入增至2210億
通告表示，集團去年各項業務穩健開

展，總體經營情況良好，風險損失抵補
能力繼續增強。2017年，集團實現營業
收入2,210.24億元，同口徑較上年同期
增加113.14億元，增幅5.4%；利潤總
額906.68億元，同比增加117.05億元，

增幅14.82%；歸屬於母公司股東的淨
利潤701.5億元，同比增加80.69億元，
增幅13%。截至2017年末，集團資產
總額 62,920.05 億元，較上年末增加
3,496.94億元，增幅5.88%；負債總額
58,089.08億元，較上年末增加2,699.59
億 元，增幅 4.87% 。不良貸款率
1.61%，較上年末下降0.26個百分點。

招行去年淨利701億增13%

自2017年4月17日起停牌的樂視網，於上周五
宣佈因樂視控股所持樂視影業21.81%股權

仍處於司法凍結狀態等原因，將終止重大資產重
組。公司昨天公告稱對終止重大資產重組深表歉
意，又提及2017年業績大幅下滑的風險。樂視去
年1月至9月虧損逾16億元（人民幣，下同）。

賈躍亭仍是第一大股東
媒體近日指樂視網復牌後股價或面臨大跌。對

此孫宏斌表示，股價走勢受到多重因素的影響，
公司無法對復牌後的股價進行判斷。如果股價持
續下跌，創辦人賈躍亭需按照協議條款向質押機
構補足保證金。倘未能按時補足保證金，質押機
構有權對所質押的股權進行處置。賈躍亭未向公
司提供其質押股權處置計劃，目前賈躍亭仍為公
司第一大股東。
賈躍亭現持有樂視網25.67%，融創中國持
8.56%。目前賈躍亭並未表達對所持樂視網股權的

處置安排，也未表示不對所持股權在質押機構的
質押行為支付補足保證金。如因股價下跌，賈躍
亭也未對保證金進行補足，則其所質押的樂視網
股權將由質押機構按照協議條款進行相應處置。

去年關聯欠款餘額75億
董事會秘書趙凱表示，自2016年以來，公司通
過向賈躍亭控制的關聯方銷售貨物、提供服務等
經營性業務及代墊費用等資金往來方式形成了大
量關聯應收和預付款項。截至去年11月30日，
關聯欠款餘額達75億元。雖然公司正積極進行催
收工作，但仍存在回收風險。目前部分關聯方應
收款項未收回，已出現公司對上游供應商形成大
量欠款無法支付、大量債務違約和訴訟等問題。
如上述應收款項出現大面積回收困難，將導致公
司現金流極度緊張，危及公司信用體系，致使融
資渠道不暢，對公司經營構成不利影響。
孫宏斌稱，對關聯交易知情。但錯判之處在於，

關聯方欠上市公司的債務無法得到有效償還。被問
到有否後悔入股樂視網，他稱，「做生意總是有賺
有賠，做任何事情都有風險，如果沒有風險也就沒
有回報。如果把風險控制到零，那只能把錢存到銀
行了。樂視網確實發生了誰也沒想到的變化，我們
只能碰到什麼問題解決什麼問題。人其實是不能預
測未來的，只能不斷地應對、調整。坦然面對困
難、坦然面對結果，是我們應有的人生態度。」並
指「有時候也要願賭服輸。」

孫宏斌：盡全力不留遺憾
被問到現在會否還覺得搞不好新樂視會是一輩

子的遺憾，孫宏斌稱：「我會盡力，希望不留遺
憾。但如果仍然沒有辦法，那也只能遺憾了。人
生有很多遺憾。」
至於賈躍亭是否同意轉讓汽車公司的股權，樂

視網回應指，公司目前正推動用汽車公司的股權
去抵債，以解決目前的欠款問題。

「粵港澳大灣區同船貨運巴士」昨天在
廣州市中外運黃埔倉碼頭正式啟動。綜合
內地媒體報道，目前已開通黃埔海關隸屬
老港海關──駐沙田辦事處──深圳蛇口
海關之間內外貿同船運輸業務以及老港海
關──黃埔海關隸屬新港海關──香港的
進出口同船運輸業務。黃埔海關等部門下
一步將逐步規劃多個站點及多條航線，最
終推動「同船貨運巴士」在大灣區內的全
面貫通。
據悉，「粵港澳大灣區同船貨運巴士」
是一種類似公交BRT（快速公交系統）

運輸的水上公共巴士服務，具有艙位共
享、沿途隨裝隨卸、高效快速中轉、碼頭
高效計劃和作業等新特徵，將給整個駁船
運輸帶來降本、提速、增效等多項利好，
預計船舶運營效率將提高20%以上。

船舶運營效率增逾20%
一直以來，傳統的小型船舶內外貿貨

物不能同船運輸，航運企業只能分別安
排不同的船舶進行承運，駁船艙位利用
率不高；且進出口貨物也不能同船運
輸，出口貨物需要等進口貨物在沿途港

口全部卸空之後，再次重複掛港進行裝
貨作業，導致船舶周轉時間較長，貨物
的快速中轉受到較大限制。

應用區塊鏈及人工智能
黃埔海關相關負責人表示，在「粵港澳

大灣區同船貨運巴士」模式下，現在的船
舶可以同時裝載中轉到蛇口的出口集裝箱
貨物以及要運到沙田辦轄區碼頭的內貿集
裝箱貨物，從老港海關出發抵達沙田辦轄
區泊位後，可以卸下內貿集裝箱貨物，再
繼續裝載其他需要中轉到蛇口的出口集裝

箱貨物，到達蛇口後換載國際航行船舶出
境。而且從蛇口返回的進口集裝箱貨物也
可在沿途各港卸載。
作為同船貨運快線服務承運人的中國

外運介紹，公司運用互聯網思維、區塊
鏈、人工智能等技術發展智慧物流，與
黃埔關的監管系統互聯互通，為裝載的
貨物提供訂單透明可視、船舶在途動態
跟蹤、配載實時監控服務，並對線路偏
離、變速、超速等異常情況進行預警，
為客戶提供可視化、自動化、智能化的
高端供應鏈管理服務。
黃埔海關表示，下一步，將在把好國

門的基礎上，大力探索內外貿貨物、進
出口貨物便捷快速運輸新業態監管模
式，推進貿易便利化。

粵港澳同船貨運巴士起航

■■「「粵港澳大灣區同船貨運巴士粵港澳大灣區同船貨運巴士」」昨天在廣州昨天在廣州
市中外運黃埔倉碼頭正式啟動市中外運黃埔倉碼頭正式啟動。。 中新社中新社
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■去年初，賈躍亭（左）與孫宏斌（右）「一見鍾情」。昨天孫宏斌雖說
兩人之間沒有矛盾，恐怕也是「此情難再」了。 資料圖片

■香港文匯報記者 蔡競文


